

WORK'S(共同作業所)

〒601-8022 京都市南区東九条北松ノ木町13-8
TEL.075-682-3201 FAX.075-682-3330
ホームページアドレス. http://www.mediawars.ne.jp/~saba/Eメールアドレス. saba@mediawars.ne.jp
第24号 編集責任者 大崎 雅彦
第1版 2004. 7. 20発行

ワークス共同作業所 9周年にあたり

所長 大崎 雅彦

ワークス共同作業所は、1996年5月に日本自立生活センターを設置母体として生まれました。2002年8月にNPO法人を取得し現在に至り設立9年目を迎えます。始めの頃は仕事もなく、借り物や頂き物のコンピュータを前にして何が出来るかを悩む毎日でした。しかし沢山の支援者に支えられ、やっと最近は、お仕事としてお付き合いいただけるようになりつつあります。(まだまだまだですが.....)



さて、ワークスの毎日は日常的に介助の必要な所員が 多く、日々仕事をするにも介助が必要です。

しかしコンピュータを使うことによって、一般社会に参加し、一般の人たちと同じように仕事をするチャンスが 生まれます。

ワークス共同作業所は、そのための研究開発を続けて きました。

今日では一定の成果を上げて、独力で仕事を進めることのできる所員も現れました。

しかし近年所員の重度化が進み、日常的に呼吸器を使用する人もあり普段の介助がより多く必要になってきました。

それでも、今まで何とか現在のスペースで仕事をしてきましたが、前述のような障害者には、両側に介助のためのスペースが必要になり、作業所を広くしたいという願いは切実になってきました。そこで、早くこの問題を解決するためにと、いろいろな方に相談して協力をお願いしているところです。

こうした状況を理解いただきワークス共同作業所に、より一層のご理解とご協力をお願いいたします。

皆さん、こんにちは。ワークス所員の山中泰紀です。僕は車椅子ツインバスケットボールを10年ぐらいやっているんですが、今年の5月22日~23日に初めて日本選手権に出場することが出来ました。今回はそのことについて書いてみようと思います。

今年の日本選手権は東北の仙台で開催されました。東北のイメージと言えば寒 さに弱いボクとしては「京都に比べてかなり寒いんやろなあ」ってことぐらいでし た。

僕以外のメンバーは皆、飛行機で行きましたが、僕は新幹線で仙台まで行くことにしました。前日から季節外れの台風が接近していたので心配しましたが、なんとか直撃は免れ、当日は陽射しが出ていいお天気でした。21日午後1時過ぎの東海道新幹線「のぞみ」で仙台に向けて出発しました。東京まで2駅しか止まらないので、2時間半が早く感じられました。午後4時前に東京駅に着き、乗換

えまで1時間程待ちました。台風の過ぎた後だったので、東京もかなり蒸し暑かったです。午後5時前にようやく東北新幹線「はやて」に乗り仙台に向かいました。午後6時半頃、仙台駅に着きホームに下りると「うわぁ、メッチャ寒ぶっ!」と思いました。駅員の人は「今日はまだ暖かい方ですよ。」と言っていました。気温に

して京都と10度ぐらい差がありましたね。

翌22日、午前7時にホテル玄関前に集まり、東北福祉大学のボランティアの 方が抱えて観光バスに乗せてくれて、大会会場のグランディ21へ行きました。 バスで30分ぐらい走ると突然、巨大なアリーナとスタジアムが現れました。ス タジアムの方はサッカー・ワールドカップに使用されたそうです。アリーナの方

しいのかりも大きく、バスケコートが4面も取れました。開会式が午前10時から始まりました。僕らの試合は最終の午後4時からで、かなり時間があったので他のチームの試合を見ていました。どのチームもレベルが高く、見ているだけで圧倒されました。初戦は大分のチームでした。以前にも試合した事がありボロ負けしましたが、今回も終始リードされダブルスコア近くで敗れま

した。

23日も前日と同じように、朝バスに乗ってアリーナに向かいました。この日は試合終了してホテルには帰らず、直接空港に向かうので荷物も一緒に持って行きました。前日、敗れたチーム同士対戦する事になっていて、ウチのチームは横浜と対戦しました。そんなに、強いとは感じなかったのにジワリジワリと差が開いていきました。後半、僕も初めて出場しましたが、アッという間に時間が過ぎて何も出来ないまま終わりました。

僕らは飛行機の出発時間の都合で閉会式には出ずに、仙台空港に向かいまし

た。



飛行機では、入り口近くで自分の車椅子から空港の車椅子に乗り換えて座席近くまで行ってそこから抱えてもらって座席に移りました。仙台から大阪まで1時間で行きに比べたら「エッ、もう着いたん?」ていうぐらい早かったです。

念願だった日本選手権に出られて、いい経験は出来たけど、 まだまだ練習しなければいけない事がたくさんあるので、これからも一つ一つ努力して頑張りたいと思います。

松尾大社の祭り神輿が桂川を渡る!

撮影 所員・岩本正一

去る4月25日(日)、京都市西京区にある桂大橋近くの桂川で、真っ 白な祭り装束の町衆たちが、松尾大社の祭り御輿を勇壮に担ぎ、船に乗せ



て対岸に運ぶという行事がおこなわれました。この行事は、およそ100 年を越える歴史があり、京都市下京区西七条地域に点在している松尾大社

の分社に向かって、普段は松尾大社に奉られている祭り御輿を分社周辺の 住民で構成する町衆によって「ほいっと!ほいっと!」のかけ声も高らか に、それぞれの分社まで人力で運ぶというものです。分社は御旅所「おたびし ょ」と呼ばれ、祭り御輿がやってくることになる地域では、「おいで祭り」とし て縁日が立ち並び、運ばれて来た祭り御輿が誇らしげに飾り付けられ、昔ながら の祭りの風情が漂います。祭り御輿は合計5基あります。

《 これからもよろしくお願いいたします! 土田五郎さん & 松田光博さん 》

7月1日から新しく2名の方がワークスに仲間入りいたしました。 そこで、おふたりよりひとことずつみなさんにメッセージをいただきました。



土田五郎さん 山形から京都に来て1年9カ月です。 毎日が観光しています。



松田光博さん 京田辺からワークスに通います。 パソコンをがんばっています。

Nakajima's Eyes

中島 秀人

『 植物にかかわる、「木へん」の漢字の話 』

前回は「木」へんに「冬」で、「柊(ヒイラギ)」だったので、今回は「木」へんに「春」で「椿(ツバキ)」と行こう。「椿」は暖地性の樹木であり、昔から「椿」は大島が有名である。都はるみの「あんこ椿は恋の花」という「流行歌」でも有名である。昔、中国ではこの葉をお茶代わりに飲んでいたのだそうだ。それでかは知らないが、別名「山茶」とも書く。また椿の仲間には「お茶」や

童謡の ~~ さざんか さざんか 咲いた道 たき火だ たき火だ 落ち葉たき あたろうか あたろうよ 北風ピューピュー吹いている ~~ という歌詞で有名な「山茶花(サザンカ)」も この仲間である。しかし、武士社会の時代には、武士



- の間ではこの花は忌み嫌われていたようだ。なぜなら椿は、その花が木からポタッと落ち、落ちた後の地面での花の形や色が断首された首の切り口を連想させた からである。
- ★「木」へんの漢字で、植物をあらわすものには次のようなものがある。★ 「木」へんに「夏」で「榎(エノキ)」、 「木」へんに「神」で「榊(サカキ)」

「木」へんに「佛」で「?(シキミ)」、 「木」へんに「秋」で「楸(シュウ、ヒサギ)」

他にも「木」へんの漢字は、いろいろあって面白い。

《 作業所内で、誰がキレイ好き?! 》

スタッフ K・I

Q:問題です。1年のうち、1週間だけ綺麗な時がある。それはいつか?

(答えは一番最後に。)



ワークス内は狭い。だからこそ整理整頓をすると広く使えるハズ。デスクトップ型パソコンは定位置に、移動可能な一部のプリンタ、スキャナ、ノートパソコン、その他もろもろは、これまた移動可能なイスや机の上に置いたりしながら作業をおこなっている。そうして作業をする時に空いているスペースに置いて、これまた、そこのスペースを使いたくなるとまた他の空いているスペースに置いて・・・と移動できるものには、お片づけできる場所がない。移動

するたびに何かしらお土産を置いていくようなものだから、いろんなものが所内に点在するハメになる。大きいものがそうなのだから、小物だって同じ。ペン立て、セロテープ台、作業受付BOXなどなど。唯一いつも定位置にあるものがある。それは・・・電磁調理器の上に乗っかっているヤカン。これはさすがに空きスペースにあると邪魔らしい。ん?邪魔?!他のものは邪魔になっていないということかな?それならば今の状態が変わることはないだろう。

結局、1年に1回だけ、みんながキレイ好きになれる日が来るのはもう来 年・・・

いやいや、毎日キレイ好きでいこうよ。ネッ!

《A:問題の答え 年度末の監査前の1週間(爆)》

《 ワークスは狭い! 》

スタッフ K・F

今日のワークスはいつにもまして狭かった。なんたって、電動車椅子が3台、 手動車椅子が4台、のこり所員2人、介助者が4人にお客様、誰かがトイレに行 きたくなったらさあたいへん。一斉に移動を開始する。お客様も例外なくみんな 立ち上がり、椅子をたたんで車いすのとおる道づくりに協力していただく。「狭 くてすみません。」とお詫びすると「狭いけどうまく利用されてますね、熱心に 仕事されてびっくりです。」とお客様にお褒めいただいた。

(7月14日)

《 福祉機器展『バリアフリー2004』見学 インテックス大阪 》

所員 N・I

朝9時に送迎車で家を出発、会場に着くとお昼前でした。早速、昼食と受付を 済ませると始めにパソコンを探しましたが、丁度良い展示物がなく、私の期待が 外れて残念でした。

必要なパンフレットは介助者さんにも手伝っていただき、だいたいの物が集められて嬉しく思いました。帰りは時間通りに帰って来られて大変嬉しい1日でした。

(4月24日)

2004年2月~7月までのあしあと

2月12日(木)ホームページビルダー勉強会開始(毎週木曜日1時間)

2月25日(水)支援センターパソコン教室(井手町編)

3月 4日(木)防災訓練(JCIL前道路)

3月 9日(火) まちづくり推進協議会の街頭啓発活動に参加

3月28日(日)陶化学区社協、高齢者、障害者ミニ運動会

(陶化デイサービスセンター) に参加

4月 1日(木) WORK'S 花見会(桂川松尾橋西詰上る)

4月22日(木)午後からNPO法人ワークスの定期総会(京都テルサ)

6月10日(木) ホームページビルダー勉強会(第1部終了)



2004年度作業実績(4月~6月)

HP新規作成 3件

ホームページ作成 55ページ

ホームページ管理 (延べ) 19件

プロバイダ契約代行 3件

揭示板巡回 264時間

名刺印刷 940枚

Tシャツ&トレーナープリント 19枚





夏期休暇のお知らせ WORK'S共同作業所



8月11日(水)~17日(火)までお休みになります。 暑さ対策に十分に気を配りお元気でお過ごし下さい。



編集後記





所員 M·A

編集担当者になれば、掲載記事を募集し、記事内容を楽しく工夫して目玉記事 をどう活用するか選択し、その上で発行期日を守る。 どんなに小さな刊行物でも、編集する側にとってはどれも重要なことであり、 編集者の腕の見せどころでもあります。何度か編集をしてきた中でも、今回は記 事が豊富で、編集にはいろんな意味で苦労しました。

そんな様子のバグ24号ですが、出来栄えはいかがでしょうか? 暑い夏を迎えて、健康の維持や作業の効率を上げることがむずかしいですが、 みなさんも体調管理に気をつけてがんばりましょうね。